

Calculan que quinua baje en 33% este año por aumento de producción

El precio del quintal de quinua en el mercado interno en esta gestión bajará un 33 por ciento, es decir, de 1.800 a 1.200 bolivianos debido al inicio de la cosecha y el aumento de la producción de este cereal, explicó ayer el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez.

“El precio (actual) no es sostenible, consideramos que va a estabilizarse entre 1.200 y 1.300 bolivianos que sería favorable para el productor como también para el consumidor. (...) En estos momentos está muy elevado (el precios) de la quinua, pero está empezando a bajar”, manifestó.

Afirmó que la población empezará a sentir la rebaja en el precio del cereal en abril y que se mantendrá por mucho tiempo. Uno de los factores que influye en los precios es el inicio de la cosecha en este momento, lo que implica que habrá mayor oferta a nivel nacional e internacional, argumentó.

“Estamos convencidos de que los precios van a bajar (...), por ejemplo en Challapata estaba por 1.855 bolivianos, ahora está en 1.675. En Oruro estaba en 1.875 bolivianos el quintal y ahora está en 1.825, es decir, hay una tendencia a la baja”, argumentó Vásquez.

Según datos del Viceministerio de Desarrollo Rural, en 2013 la superficie plantada de quinua alcanzó 131.192 hectáreas y este año se situará en 169.094 hectáreas, lo que representa un crecimiento del 29 por ciento. En términos de volumen, en 2013 se produjo 61.182 toneladas métricas (TM) y este año se llegará a 95.530 TM, es decir, que habrá un crecimiento del 56 por ciento.

“Esto es una muestra de que el productor está implementando las buenas prácticas agrícolas para aumentar la producción”, subrayó. Oruro produce el 53 por ciento de la quinua a nivel nacional, Potosí el 34 por ciento y La Paz el 11,9 por ciento.

A nivel mundial, Bolivia produce el 55,7 de la quinua, Perú el 43,4 por ciento y Ecuador el 0,9 por ciento.

La Prensa / La Paz

Precio de los alimentos subió en 0,9%

La Fundación Jubileo informó que sólo en el mes de febrero el incremento del precio de los principales alimentos fue de 1,4%, similar al nivel alcanzado en octubre de 2013, que fue considerado como uno de los meses más inflacionarios de la pasada gestión. Considerando que la variación de precios de los alimentos en el mes de enero fue negativa, el índice global en los dos primeros meses de la presente gestión llegó a 0,91%.